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COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 7 JUIN 2013 

 

Présents : 

Les enseignants : 

Mme Lafaurie, directrice, classe des CE2 ; 

Mme Merle, classe des CP ; Mme Fuss, classe des CE1/CE2 ; Mme Bourgeois, classe des CE1, M. 

Colineau, classe des CM1 ; Mme Guyot, classe des CM2. 

 

Le représentant de la mairie: 

M. Thébault, adjoint aux affaires scolaires et au développement durable. 

 

Les associations de parents d’élèves : 

Pour l’APII : Mme Pouchot-Camoz, Mme Sadaouï, M. Couëdor, M. Rabier. 

Pour la FCPE : Mme Goudon. 

 

Absents excusés : M. Mourgues, Inspecteur de l’Education Nationale. 

 

 

Début du conseil : 19h00. 

1 Approbation du second conseil d'école 2012/2013 

Pas de remarques particulières de la part des différentes parties. 

2 Evaluations nationales – APE & APC – Stages d'été - Jeux en récréation 

2.1 Evaluations nationales 

Les évaluations nationales sont finalement arrivées. Elles sont dorénavant surtout un outil pour les 

enseignants, qui les font passer s'ils le souhaitent, ce qui est le cas des enseignants de l'école. 

Les classes de CE1 et CM2 sont concernées, les évaluations auront lieu la semaine du 10 Juin. 

Le cadre étant moins rigide, les enseignants verront s'il est nécessaire de faire passer tous les exercices. 

La rigueur de correction sera également adaptée. 

Les résultats seront transmis aux parents. Dans le cas des CM2, Mme Guyot aura également un 

échange spécifique avec le collège. 

 

En plus des grilles de compétences habituellement transmises, les parents des élèves en fin de paliers 

(CE1/CM2) recevront également un Livret Personnel de Compétences (LPC). Le livret des CE1 valide 

l'acquisition des compétences dans 3 domaines : Mathématiques, Français, Social & Civique. Le livret 

des CM2 est plus complet. Le détail des compétences acquises ou non dans chaque domaine sera 

transmis aux familles dont les enfants n'auront pas validé tous les domaines. 



 

 

2.2 APE & APC 

L'APE (Aide Personnalisée Educative, ou encore soutien) se termine. Les enseignants ont apprécié la 

nouvelle organisation de cette année qui s'est avérée plus fluide. 

La rentrée prochaine, l'APE sera remplacée par l'APC (Activité Pédagogique Complémentaire), à 

laquelle chaque enseignant devra consacrer 36H/an (contre 50H/an avec l'APE). 

En 2013, l'APC à Bonnelles aura lieu au même rythme que l'APE : 2 séances de 40 minutes pour ne 

pas changer l'organisation du temps scolaire. 

L'APC concernera tous les enfants et pourra servir pour 3 types d'activités : 

 aide aux élèves en difficulté, 

 aide méthodologique, 

 activités dans le cadre du projet d'école. 

Les enseignants établiront des rotations pour faire participer les enfants au mieux et en fonction des 

besoins.  

Les familles recevront une demande d'accord de principe en début d'année, puis seront informées en 

cas de participation de leur enfant à un cycle d'activité. 

2.3 Stages de remise à niveau d'été 

Cette année, les stages ne concernent plus les CE1, uniquement les CM1/CM2. Deux semaines étaient 

possibles, début Juillet et fin Août. Les  enseignants ont choisi de proposer la semaine d'Août, plus 

bénéfique, à 10 familles. Trois élèves sont inscrits, 1 réponse est en attente. Les associations de parents 

d'élèves demandent à ce que les dates soient communiquées le plus tôt possible dans l'année aux 

familles concernées, car sinon le planning des vacances familiales est déjà figé.   

2.4 Jeux en récréation 

Jeux autorisés : cordes à sauter, ballon en mousse, basket sur le terrain de basket. 

Les petits jeux sont tolérés tant qu'ils ne créent pas trop de conflits entre les enfants (échanges 

notamment). Ces petits jeux seront confisqués s'ils sont utilisés en classe ; dans ce cas, ils sont rendus 

en fin de journée aux enfants. 

Les jeux électroniques (consoles, téléphones, …) sont interdits. 

3 Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS) 

Les écoles doivent désormais se conformer à la circulaire relative à l'élaboration d'un plan particulier de 

mise en sécurité face aux risques majeurs. Le principe vise à être préparé à réagir en situation de crise,  

comme par exemple une tempête ou une pollution atmosphérique sur Bonnelles (ce sont les 2 cas 

prévus dans notre commune). Il doit notamment être possible de mettre les enfants à l'abri pendant 

1H30 à 2H. 

En cas de tempête : pas de signal particulier, la directrice prévient les enseignants ; les élèves sont 

regroupés dans la partie Nord-Ouest du bâtiment, qui est protégée par une butte et n'est pas sous les 

vents dominants. 

En cas de pollution atmosphérique : sirène type « corne de brume » ; les élèves sont regroupés dans la 

partie Sud-Est du bâtiment, dotée de fenêtres et portes plus récentes, donc avec des joints « plus 

étanches ».  



 

 

Dans les 2 cas, les différents rôles et actions à prévoir sont répartis entre les enseignants. 

La mairie fournit la mallette de secours et en assure la maintenance (piles dans les talkies-walkies, …). 

Des exercices sont à prévoir, en particulier un en Juillet 2013 et un de plus grande envergure en 

Octobre/Novembre, avec pour objectif d'être prêt en janvier 2014. 

Les enfants seront prévenus en cours d'éducation civique. 

Le plan sera revu annuellement, avec notamment ré-actualisation de la liste des enfants sous PAI, de la 

liste des enseignants, ...  

Il est à noter qu'en cas d'alerte, les parents ne seront pas autorisés à venir chercher leurs enfants à 

l'école. 

Le site internet de l'académie de Versailles fournit une maquette de dossier PPMS, dont les pages 42 et 

43  sont des fiches d'information à destination des parents. Ces fiches seront présentées aux familles 

lors des réunions de rentrée. 

4 Projets d'école et de classes 

Echanges linguistiques / Anglais : a bien fonctionné pour la classe de CP. Plus de difficultés à trouver 

des contacts fiables et réguliers pour le cycle 3. Un nouveau contact qui semble plus intéressé a été 

identifié pour l'année prochaine. 

Littérature : toutes les classes se sont déplacées au salon du Livre de Chevreuse. Les élèves ont 

beaucoup apprécié les rencontres avec les auteurs et illustrateurs. 

Education musicale : 

- toutes les classes participent pleinement à la chorale. 

- les CM2 préparent des chants en vue d'une rencontre avec d'autres écoles prévue à St Quentin-en-

Yvelines le 24/06/13. La classe de CE2 est également invitée. Les chants préparés à cette occasion 

seront connus de tous car intégrés au programme de la chorale de l'école. 

Jardin potager : est en plein développement, malgré un démarrage tardif dû à la météo. 

Projets scientifiques : 

- Hôtel à insectes : réalisé par les CE2, 

- Etude du patrimoine bâti de Bonnelles : a donné lieu à des visites de Bonnelles par les CE1, 

accompagnées par des intervenants du PNR, ainsi qu’une étude de la réserve au fil des saisons avec 

Bonnelles Nature. 

- « Enquête de recettes » : projet des classes de CP et de CE1-CE2 à thématique alimentaire & 

culinaire, mené en partenariat avec le PNR et la Ferme de la Noue. 

Tous les travaux de l’année sont exposés au Moulin d’Ors à Châteaufort lors de la fête des écoles du 

PNR et seront exposés dans le hall lors de la fête de l’école. 

Travail des éco-délégués : 

- projet « Recyclotte » : collecte des gourdes à compotes & autres goûters liquides en vue de leur 

recyclage. Les éco-délégués ont décidé que l'argent récolté servirait au financement de l'association 



 

 

« Le rire médecin ». 

- la collecte de stylos usagés continue comme les années précédentes. L'aide des parents qui sont en 

mesure de récupérer de vieux stylos dans le cadre de leur travail serait appréciée. 

Exposés (cycle 3) : les exposés prévus devant les autres classes ont finalement été effectués 

uniquement à l'intérieur de chaque classe, faute de temps. 

Sorties du trimestre :   

- les CP et CM2 sont allés visiter le Palais de la Découverte ; en particulier les CM2 ont assisté à des 

ateliers « électrostatique » & « électromagnétisme » passionnants. 

- Les CE1 ont fait plusieurs sorties dans Bonnelles pour l'étude du bâti local. 

- une sortie est à l'étude au Jardin de la Préhistoire d'Auneau pour les CE1 ainsi que la classe CE1-CE2 

(à confirmer car l'emploi du temps en Juin est déjà chargé). 

Classes transplantées :   

- « Hauts-Besnières » : jugé au final beaucoup trop court par les enfants, très riche en découvertes, 

excellent accueil par la Ferme de la Noue. 

- « Brem / Mer » : le programme dense de la semaine a été entièrement respecté. Les enfants de 

Bonnelles, seuls sur le centre de vacances, ont bien profité des infrastructures, ainsi que du beau temps. 

Aucun incident à noter. Tout le monde, enfants et accompagnateurs, est revenu enchanté. 

USEP :   

- certaines rencontres ont du être annulées à cause de la météo (en particulier la dernière en date, le 

golf). 

- le 27/06 aura lieu la rencontre d'athlétisme. L'école sera « accueillante » et de nombreux parents 

seront nécessaires et bienvenus pour aider à l'encadrement des 265 élèves de cycle 3 attendus ce jour là. 

La rencontre de cycle 2 aura lieu  à Saint Lambert des Bois. Quoiqu'il en soit, tout le monde pique-

niquera et la cantine sera fermée. La fin de la rencontre est prévue à 15H et sera suivie par un goûter 

(l'école accueillante offre les boissons). 

Fête de l'école : le Samedi 29 Juin. 

- 13H30 : chorale dans l'église de Bonnelles 

- 14H30 : spectacle de danse des Maternelles, puis des CP 

- Après : kermesse 

- 17H : remise des diplômes. CE2 : permis piéton. CM2 : permis vélo (plus dictionnaire offert par la 

Mairie pour l'entrée au collège). 

Les billets de Tombola seront distribués aux enfants pour la revente à partir de la semaine du 10 Juin. 

Un appel aux parents volontaires est lancé pour la tenue des stands de la kermesse.  

5 Travaux d'été – Circulation dans l'enceinte de l'école – Portails 

5.1 Travaux 

La Mairie continuera à remplacer les portes et fenêtres les plus anciennes. Néanmoins, le CG78 ayant 

revu à la baisse les subventions prévues, en supprimant notamment les aides à la réhabilitation des 



 

 

bâtiments, seules les urgences seront traitées. 

Des travaux de peinture sont prévus car plus aisés du fait que la mairie a dans ses effectifs un ancien 

peintre. 

Deux sources de financement possibles (soit le CG, soit la communauté de communes) sont étudiées 

pour l'installation de 2 TNI (Tableaux Numériques Interactifs) supplémentaires dans l'école. Un choix 

sera rapidement fait en fonction du financement le plus sûr. La Mairie doit également trouver une 

société à même d'effectuer la maintenance sur les TNI déjà installés. 

5.2 Circulation dans l'enceinte de l'école 

A la demande des associations de parents d'élèves, il est rappelé que la circulation de véhicules est 

interdite aux heures d'entrée et de sortie. La Mairie demande à être avertie de manière circonstanciée de 

tout abus constaté, le plus rapidement possible afin de pouvoir intervenir pour rappeler les règles. 

5.3 Portails 

Les 2 portails électriques sont HS depuis plusieurs mois. La Mairie s'engage à trouver une solution 

(société à même d'effectuer la maintenance) d'ici Septembre. D'ici là, les portails sont débrayables et 

pourront être actionnés manuellement.  

6 Préparation de la rentrée 2013 

6.1 Effectifs prévisionnels 

Elèves : 

- 28 CP 

- 17 CE1 

- 27 CE2 

- 32 CM1 

- 26 CM2 

Total : 130. 

Vu la répartition inégale entre les niveaux, des classes multi-niveaux sont à prévoir. 

Pas de risque de fermeture de classe. 

Enseignants : pas de changements, hormis le renouvellement habituel des 2 quarts-temps, qui ne sont 

pas des postes fixes. 

6.2 Projet Natation 

La Mairie étudie la possibilité d'utiliser la piscine de rééducation du HPR de Bullion. 

Cette piscine serait libre en début d'après-midi. 



 

 

Il s'agit avant tout de faciliter l'apprentissage du mouvement en milieu liquide pour les élèves de 

Bonnelles, en profitant d'une structure beaucoup plus proche que les piscines de Chevreuse ou 

Rambouillet qui sont trop éloignées (temps et coût de transport prohibitifs). 

Une visite est prévue avec la conseillère d'éducation sportive de circonscription pour voir ce qu'il est 

possible d'envisager. 

Une session d'expérimentation est prévue au printemps 2014. 

6.3 Prochaine commission électorale 

Prévue début Septembre 2013 avec Mme Goudon pour la FCPE et M. Couëdor pour APII. 

 

Présidente du conseil d’école     Secrétaire de séance 

Mme Lafaurie       M. Rabier 

Directrice       Représentant de parents APII 


